

la Turquie, de l'autre, et dont le résultat serait une guerre générale, elles ne paraissent pas assez bien fondées pour donner lieu à des remarques éditoriales.

Pour nous rapprocher de nos foyers, et parler de choses moins grandes en elles-mêmes, mais pour nous d'un intérêt plus immédiat, plusieurs personnes semblent s'étonner que la plupart des grands travaux annoncés par les votes de la Législature, ne soient pas encore commencés, et paraissent ne savoir à qui ni à quoi attribuer la cause de ce retardement. Nous sommes néanmoins sur la voie des améliorations : déjà, dans plusieurs paroisses, l'on s'est prévalu, où l'on va se prévaloir du dernier Acte provincial, pour établir des écoles élémentaires. Il paraît aussi, d'après un journal de Québec, qui se dit bien fondé, que le gouvernement provincial se propose de donner aux anciens habitans du pays toutes les facilités nécessaires pour s'établir sur les terres des *townships* qui joignent immédiatement les seigneuries : " mesure; ajoute ce journal, qui mettra les Canadiens en état d'acquérir des terres en franc et commun soccage, sans les obliger à aller loin de leurs familles et de leurs amis, au milieu d'étrangers, et dans des lieux où ils seraient privés de l'instruction religieuse de l'église à laquelle ils appartiennent."

Le gouvernement annonce aussi qu'il concédera des terres sur la rivière des Envies, dans la seigneurie de Batiscan. On peut s'adresser à Louis GUILLET, écr, N. P. à Batiscan, ou au bureau des Commissaires, à Québec.

---

### PETITE CHRONIQUE CANADIENNE.

La Société Historique et Littéraire de Québec, et la Société pour l'encouragement des Arts et des Sciences en Canada, se sont réunies, au commencement du mois dernier, pour n'en former qu'une seule. Elle a demandé au gouvernement de la métropole, et espère en obtenir prochainement, une charte d'incorporation.

Le capitaine BAYFIELD et les autres messieurs qui doivent explorer la région du Sagenay &c. sont partis de Québec le 5 Juin.

A l'assemblée annuelle des Actionnaires de la Banque de Montréal, qui s'est tenue au commencement du mois dernier, les messieurs suivans ont été nommés Directeurs pour l'année : Charles BROKE, William BLACKWOOD, John FLEMING, Horatio GATTS, James MOLSON, George LUNN, Peter M'GILL, Joseph SHUTER, John TORRANCE, et John TRY, écuyers.

La nouvelle Eglise paroissiale de Montréal, a été bénite le 7 de Juin, jour de la Pentecôte, par Messire ROUX, Grand-Vi-